

El Guadalete.

PERIÓDICO POLÍTICO Y LITERARIO

(FUNDADO EN EL AÑO DE 1852)

AÑO L.

Jerez de la Frontera: Lunes 14 de Noviembre de 1904

NUM. 15.268.

El Guadalete.

FUERA DE LA CUESTIÓN

Si no fuera porque nuestro estimado colega el *Diario de Jerez*, nos vuelve á lanzar otra vez en su notable artículo de ayer el sambenito de la oposición sistemática y apasionada, y á hacer una alusión de dudoso gusto y errónea por completo, casi no teníamos necesidad de contestarle, pues su fondo de ayer no va dirigido en realidad contra nosotros.

Quizás haga bien el colega en defenderse de esa atmósfera de maledicencia en que dice nació, y de esas inculpaciones de aprovechamientos de piedra mala y de otros materiales de construcción, mal pesados ó medidos al invertirse en obras municipales; pero nosotros creemos que haría mejor despreciando esas habillitas, que cuando son infundadas no merecen la menor contestación.

O el colega se trascorda, ó no sabemos cómo explicar su gratuita afirmación de que recientemente le hemos acusado de hacer la defensa *interesada* del Ayuntamiento, y que á este propósito sacábamos á relucir la novela del depósito de materiales. Repase el *Diario* nuestro artículo del Jueves último, *Al paladín municipal*, que no á otro puede aludir, y verá como allí, si bien lo calificamos de defensor del Ayuntamiento, no hablamos para nada de intereses, y ni directa ni indirectamente, nos hemos permitido denominar *interesada* su defensa; y respecto á lo del depósito de materiales, materia que mucho antes de ahora ha sido objeto de nuestra atención, nos limitamos á recordar que ha sido uno de los hechos en que hemos fundado nuestra oposición, no sistemática ni apasionada. La creación del depósito de materiales mereció generales aplausos, por creer todo el mundo, y así proclamarlo su organizador, que constituía la mejor garantía para vigilar la inversión de los materiales en las obras del Municipio, y como celebramos su creación, censuramos que luego se desorganizase; y trajimos este hecho á cuento, entre otros varios, no porque nos acordáramos para nada del *Diario*, sino para probar que había sido fundada, y no caprichosa, nuestra censura al Ayuntamiento actual. ¿Qué tiene esto que ver con lo que digan malas lenguas? ¿O es que ya no se va á poder hablar del Depósito de materiales ni de las obras públicas, sin que se dé por ofendido el *Diario de Jerez*?

Póngase, compañero, en la razón; indignese cuanto quiera contra los que le hayan calumniado, pero no nos atribuya lo que no hemos dicho; nosotros no nos hemos permitido suponer que esta-

ba contratado para nada; ahora nos dice que lo está para la causa del orden, la justicia y el bien; en ese camino nos encontrará siempre á su lado, y por eso precisamente, porque creemos que á la causa del orden, de la justicia y del bien interesa combatir el caciquismo, lo combatimos, sintiendo que en esto no esté con nosotros el estimable colega, quien al declarar que no se cree obligado á destruir á tal enemigo ni á declararle la guerra, sin duda entiende que pueden coexistir aquella noble causa de la justicia y del bien con el odiado caciquismo é infamante feudo que tan enérgicamente señala.

Y dispéñenos el colega, si al verlo salir á la palestra acometiéndonos furiosamente sin la menor provocación por nuestra parte, al contemplar como nos acometía iracundo, porque habíamos censurado que se presentasen los presupuestos municipales con déficit, y no aceptábamos la sinceridad de la circular famosa; creyéramos que no se mantenía dentro de los límites de la estricta neutralidad que ahora invoca como su norte fijo, y le calificáramos de paladín municipal; cualquiera hubiera creído lo mismo.

NOTAS MADRILEÑAS.

12 de Noviembre.

Decae ostensiblemente el interés que despierta en el Senado la discusión del convenio con el Vaticano. Pasada la agitación momentánea que produjo la intervención de los Sres. Maura y Montero Ríos, sea porque esté descontentado el triunfo del Gobierno en la Alta Cámara, sea porque limitada la discusión al *más eres tú*, ésta no despierta interés sino entre políticos profesionales. Y ello es que ha terminado la discusión de la totalidad y no parece que tardará mucho tiempo en ser completamente aprobado por el Senado.

Otra cosa muy distinta ocurre en el Congreso. Se discute el problema económico, el saneamiento de nuestra moneda como medio para llegar á la mejora del cambio que estacionario en el entero 37 por 100, es la ruina del trabajo nacional, es el hambre y la miseria para las clases obreras y para las clases medias, es decir para la casi totalidad de España.

Problema tan vital y de tanto interés había de despertarlo muy grande en el país.

La prensa lo atestigua con la importancia que le concede, dándose el caso, bien raro por cierto, de que, á no ser por el interés que tal problema entraña para el país productor, por ahora al menos, no se había puesto á discusión.

Pero es el caso que el Ministro de Hacienda es contrario al proyecto *"florido en el preámbulo, muerto en el fondo"*, según declaró en el Senado; que el Sr. Maura no le concede toda la importancia que el problema entraña y que las minorías, no bien preparadas para esta discusión, temerosas de que tras de varias sesiones se dé un capotazo al problema, no quieren intervenir en ella.

La cuestión dicen las minorías, en la forma planteada, no puede tener estado parlamentario. Y tienen muchísima razón.

Si el Gobierno es enemigo del proyecto, éste no ha de ser ley. La impor-

tancia de un diputado, por mucha que sea la del Sr. Villaverde, no es bastante para sacar á flote una ley económica de tanta trascendencia. Así la discusión no tiene verdadera finalidad y harán bien, por tanto, negándose á discutir el proyecto.

El *regalito* que el Ayuntamiento de Madrid intenta hacer á los arquitectos que reformaron el primitivo proyecto de vía, ha repercutido, como no podía menos, en el Congreso.

Algún periódico confía en que la Junta Municipal deshaga lo acordado. Pero se olvida que estas Juntas carecen de la vitalidad necesaria, para poner freno á los abusos de los Ayuntamientos.

Por la forma de su elección, por su manera intermitente de funcionar, y por otras razones, que no son de este lugar, constituyen un organismo inútil, limitado á poner el sello de la legalidad á cuantas barrabasadas se les ocurre á los concejales.

Y si nó al tiempo.

Otro conato de huelga. Pertenecía la invención á los panaderos, quienes en Agosto último se aliaron con los patronos, para conseguir el alza del pan.

Ha ocurrido lo que era de esperar: que consolidada el alza pretendida, los patronos se niegan á cumplir los ofrecimientos que hicieran á sus obreros y aliados, durante aquellos sucesos.

Nadie duda que los patronos proceden con notoria informalidad; pero los obreros que quebrantaron la solidaridad por su personal conveniencia, no pueden recurrir á ésta para que los apoye en su litigio. Los restantes obreros, como el Senado Romano á los asesinos de Viriato, dicen que *"Roma no paga traidores."*

BRISA.

DE ECONOMÍA

LA RECAUDACIÓN DE ENERO Á SEPTIEMBRE DE 1904.

En la *Gaceta* acaban de publicarse los cuadros estadísticos referentes á la recaudación obtenida durante el mes de Septiembre último y los nueve meses que median desde Enero á Septiembre, ambos inclusive, del corriente año. Al más ligero examen que de las cifras consignadas se haga, en comparación con sus analogos del año anterior, se echa de ver un aumento en la cantidad total recaudada á favor de 1904, alza que se eleva á la respetable cantidad de 11.511.000 pesetas.

Esta grata sorpresa que por lo visto parecían tenernos reservada los hádos que protegen nuestra Hacienda, podrá llamar la atención en un principio, pero á poco que en el aumento nos fijemos, al descomponer por partidas las cantidades que forman el total de lo recaudado, veremos que tiene una lógica y natural explicación, y que deduciéndose de ella que en nada se altera la marcha general de la recaudación, no deben fundarse en este resultado tan alagüeñas ni optimistas esperanzas que nos lleven por los caminos de las exageraciones á suponer que de hecho entramos ya en la positiva regeneración de nuestra economía pública.

En Junio último, inicié, precisamente al cerrar el primer medio año, una baja en los ingresos, que se acentuó muy marcadamente durante Julio; en Agosto logróse un pequeño aumento de 767.000, único *superavit* con que nos encontramos al finalizar el octavo mes del ejercicio comparado con el de la anualidad anterior, y aquel aumento, conteniendo, al parecer, el gran desnivel con que amenazaban tener que liquidarse los presupuestos, convirtiéndose ahora en las referidas 11.511.000 pesetas.

Hemos indicado que al examinar aisladamente las partidas, encontraríamos algo que nos indicase el motivo del providencial aumento, y en efecto, ha-

ciéndolo así, obsérvase que no puede ser más lógico ni natural.

La mayor cantidad aportada al alza consiste en 7.818.000 pesetas que aparecen en el capítulo de Redenciones del servicio militar, que desde 6.696.000 pesetas que por igual concepto aparecían recaudadas en Septiembre del pasado año, se elevan en el del corriente á 14.514.000.

Aún dentro de esta observación conviene tener en cuenta que la mayor parte de esos catorce y medio millones se ha recaudado sólo en el mes de que nos ocupamos, en Septiembre, en que ingresó por este concepto 13.090.000 pesetas.

Todo esto nos revela que el alza ha obedecido principalmente á las redenciones militares, que en este ejercicio tienen indicada su época en dicho mes, y que como es de suponer que este año no se prorrogue como el anterior el plazo hasta último de Diciembre para hacer dichos pagos, de ahí que ya se pueda suponer, pensando con lógica, que casi toda esta partida presupuestada está ya recaudada y que lejos de aumentar disminuirá en los meses sucesivos.

El impuesto de utilidades es la segunda partida de importancia en el alza; en el año anterior ascendió á pesetas 80.373.000 y en el actual á pesetas 84.986.000, ambos en fin de Septiembre, con un aumento, por tanto á favor de ésta de 3.613.000 ptas., que unidas á las aumentadas en las Redenciones dan, solo las dos partidas 11.431.000 pesetas de alza, quedando por consiguiente nada más que 80.000 pesetas para completar el aumento hasta el total de éste, entre otras diversas partidas.

Es decir, que este aumento viene á ser algo parecido al que se logró obtener en Mayo y del que tanto se vanagloriaron algunos, pero que no obediendo á causas fijas ni constantes, pronto dejará sentir sus contraproducentes resultados.

En las demás partidas se distribuyen en las 80.000 entre cédulas, carruajes de lujo, alcohol, azúcar, consumos, transporte, gas, lotería, cerillas, explosivos, canales, Cruzada y otros recursos, que aumentan también, pero sin perder la proporcionalidad, apareciendo en baja como en los meses anteriores los demás conceptos. El total de lo recaudado es el de pesetas 751.161.000, de las que 698.088.000 corresponden á este presupuesto y el resto á resultados de ejercicios cerrados. Los ingresos en oro, durante el mes, en las Aduanas, fueron de 4,25 millones, y de Enero á Agosto anteriores 33,60; con un total de 37,85 millones de pesetas.

Los pagos hechos hasta fin de Septiembre presentan también algún aumento con sus analogos del año precedente.

Fueron en éste 595,41 millones y ahora ascienden á 617,34 millones de pesetas.

JOSÉ M.^a DE ARÉVALO.

NOTA CÓMICA.



Jhon Bull.—Jugad, jugad á ese juego peligroso y llamad la atención á todos. Vosotros jugáis y entretanto yo gano.. el Tibet.

Alcance postal.

DEL EXTRANJERO

LISBOA 12.

La Reina Pía se ha encargado hoy de

la regencia del reino, desempeñándola durante la ausencia del Rey.

La Reina Pía ha ofrecido un banquete á toda la familia real y al ministro de Italia en celebración del cumpleaños del rey Victor Manuel.

El duque de Oporto saldrá para Italia con objeto de representar al Rey D. Carlos en el bautizo del príncipe Humberto, último hijo de los reyes de Italia.

PARIS.

El periódico "Le Temps" dice que el ministro del Japon, ha celebrado esta mañana una entrevista con el ministro de Negocios Extranjeros Mr. Delcassé tratando sobre ciertos puntos relativos al cumplimiento de los deberes que impone la neutralidad.

Estos puntos carecen de importancia y las explicaciones cambiadas entre ambos personajes han sido muy amistosas.

SAN PETERSBURGO.

El general Evert, jefe del Estado Mayor del quinto cuerpo, ha sido agregado al Estado Mayor de Kuropatkine.

PARIS.

Los periódicos publican una carta del general Geslin Bourgogne reprobando la conducta de Syveton en nombre del ejército entero.

El general Geslin Bourgogne fué hace tiempo suspendido de su empleo por el ministro de la Guerra general André por sus ideas clericales.

Gacetas

Corresponsales en el extranjero

PARA ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICADOS

En Francia: Mr. A. de Lorette, Rue Caumartin, 61, Paris.

En Austria Hungría: Mrs. Heinrich Grünmandel & C., Rudolfs Kai, 7 Budapest, V.

En la imprenta de este periódico se venden folletos conteniendo la Ley y el Reglamento del impuesto de Alcoholes, con sus modelos de los documentos necesarios.

PRECIO: 2 PESETAS.

Granja Experimental de Jerez.

—Observaciones meteorológicas del día 12 de Noviembre:

Temperatura máxima	23'25
Id. mínima	8'00
Id. media	15'62
Máxima al sol	27'50
Radiación solar	0'50
Radiación terrestre	0'50
Tensión del vapor de agua	11'60
Estado higrométrico del aire	73'95
Presión barométrica á 0 grados	761'09
Evaporación en milímetros	1'80
Lluvia en m. m	00'00
Viento reinante.—Dirección	E.
Velocidad, kms.	277

Nuestros estimados convecinos los Sres. de Sánchez Guerrero, pasan por el inmenso dolor de haber perdido al mayor de sus hijos varones, hermoso é inteligente niño de ocho años que era el encanto y la esperanza de sus padres, y que falleció ayer después de rapidísima y traidora enfermedad.

Reciban los señores de Sánchez Guerrero el testimonio de nuestro vivo pesar, y Dios les dé resignación para sufrir tan inesperada y dolorosa desgracia.

Por la precipitación con que se hace necesario confeccionar el número de los Domingos, quedó ayer excluido de nuestras gacetas el suelto en que dábamos cuenta de las exequias celebradas en la iglesia Colegial por el alma de la Princesa de Asturias (q. e. p. d.)

Dichos funerales que no revistieron gran solemnidad, se celebraron á las diez; concu-

riendo el Ayuntamiento bajo mazas, que iba representado por el Alcalde señor Coloma y los Tenientes Sres. Primo de Rivera, Pérez Lila y Rodríguez Carmona, á más del Capellán, Secretario y Mayordomo.

Concurrieron también el general Gobernador Sr. Figueroa, coronel de Villaviciosa Sr. Ampudia y Teniente coronel jefe del Depósito de Sementales Sr. Brull, y otros muchos jefes y oficiales de los cuerpos de la guarnición, así como el Director del Instituto Sr. Argullós y catedráticos Sres. Pescador y Callejón, Jueces, Registrador de la Propiedad, Inspector de Hacienda Sr. Utrilla, Decano del Colegio de Abogados señor Dastis y otras varias personas.

La misa fué oficiada por el Sr. Abad, ayudándole los beneficiados Sres. Hortas y Rodríguez.

La oración fúnebre estuvo á cargo del elocuente orador sagrado canónigo D. Baldomero de Lorenzo, quien pronunció un hermoso y oportuno discurso, en el que tuvo brillantísimos párrafos, haciendo el elogio de la ilustre muerta con tal discreción y elocuencia que cautivó á su auditorio, y después, terminada su oración recibió en la sacristía muchas felicitaciones.

Las honras terminaron con un solemne responso, despidiéndose el duelo en la sacristía.

Ayer hubo una animada tirada de gorriones en *El Pinar*, concurriendo á la fiesta numerosas personas.

Accidente del trabajo.—En el taller de cerrajería de la calle Caracuel, se encontraba trabajando el oficial Joaquín Canto Moreno, causándose, en un descuido, una herida en la córnea del ojo derecho, por efecto de haberse introducido un pedazo de hierro.

En la Casa de Socorro recibió curación por el médico de guardia D. José Molle, extrayéndole el cuerpo extraño.

Los vecinos de la casa número 34 de la calle Caracuel, oyeron ayer una detonación producida por arma de fuego.

Acudieron al sitio de donde había partido el disparo, encontrándose al vecino de la misma José M.^a Pavón Larrañaga, que examinando un revólver se le escapó el tiro, produciéndole una herida en el dedo índice de la mano derecha.

Fuó curado en la Casa de Socorro, pasando después á su domicilio.

Púsose el oportuno parte al Juzgado correspondiente.

En la calle Letrados produjose ayer una cuestión entre dos individuos, resultando uno de ellos, llamado Manuel Moreno Medina, con una herida contusa en la cabeza, que le fué curada en la Casa de Socorro por el médico Sr. Fernández.

Ambulancias sanitarias rusas.—Las ambulancias sanitarias rusas que prestan sus servicios en el teatro de la guerra han sido provistas de aparatos adecuados para la aplicación de los rayos Roentgen á la curación de heridos.

El material es análogo al adoptado por el ejército alemán, y ha sido suministrado por la importantísima Sociedad Sanitas, de Berlín.

A las seis y media de la tarde de ayer suscitose una cuestión entre un individuo llamado Santiago Benítez Venega y otro, resultando el Benítez con dos heridas, una contusa en la región superciliar izquierda y otra en la cabeza.

El herido recibió curación en la Casa de Socorro, pasando después á la prevención.

El hecho ocurrió en la calle Cid.

Andrés Toro Serrano presentóse anoche á las ocho en la casa de Socorro para que le curaran una contusión en la cabeza.

Según manifestó, dicha lesión se la produjo por efecto de una caída que dió en la Granja Modelo.

La harina fosfatada Theobromina Luque, es la enemiga siempre vencedora contra toda clase de debilidades orgánicas.

En la Casa de Socorro fué curado ayer por el médico de guardia, el niño de ocho años Ricardo Quijano Luch, que presentaba erosiones en los dedos medio y anular de la mano derecha, por haberse cogido entre dos puertas, en una casa de la calle Higuera.

La Asociación Jerezana de la Caridad realizó ayer las siguientes obras benéficas:

- Familias socorridas con metálico, 1.
- Id., id., y con bonos para comer en las tiendas asilos ó con vales de comestibles y combustibles, 125.
- Id., id., con bonos ó con vales solamente, 115.
- Total de bonos repartidos para comer en las tiendas asilos, 582.
- Vales de comestibles y combustibles repartidos, 105.
- Socorros extraordinarios, 0.
- Transeúntes socorridos, 3.
- Kilogramos de pan repartidos en extraordinario, 0.
- Total de individuos socorridos, 726.

Almoneda de varios muebles.—Sagasta 29, 2.^o.

Interesante.—El Elixir Estomacal de Saiz de Carlos es de éxito seguro en las diarreas de los niños en todas las edades.

El dolor de cabeza, jaquecas y neuralgia desaparecen en cinco minutos con la *Hemecramina* del doctor Caldeiro. En farmacias caja 3 pesetas; por 3'50 el autor. Puerta del Sol, 9, Madrid.

Enfermos del Estómago.—Pesetas 3'50 caja (antes 10 reales).

PERLA ESTOMACAL Fernández Moreno, conocida en todo el orbe porque cura el estómago. Individuos que llevaban padeciendo más de 20 años y que estaban cansados de usar ejemplares de otros preparados, sin obtener con ellos más que un pequeño alivio, á las primeras tomas debido al *calmante* que contienen, han curado radicalmente las acedías, dispepsias, gastralgias, catarros y úlceras del estómago é intestinos, diarreas, vómitos y cuanto revela malas digestiones, con *dos cajas PERLA ESTOMACAL*. Abre el apetito, nutre al débil y es un gran digestivo. Por 3'75 pesetas se remite. R. Fernández, Sacramento, 2, Madrid y principales farmacias.

Es una enormidad el precio fabuloso á que los extranjeros pretenden hacernos pagar sus Aguas de Colonia, sin más razón que porque son extranjeras y porque revisten los frascos de cierto oropel.

La venta de los incautos cayó ya y hoy no se paga más que el mérito intrínseco de los productos. Se ha demostrado que el **Aguá de Colonia Orive** supera á las mejores marcas extranjeras y se presenta á gusto del consumidor en frascos de batalla y de lujo, ataviados con gran elegancia, siendo su precio cuatro veces más económico que las extranjeras. Por eso el perfume del farmacéutico bilbaíno, es el mimado por la buena sociedad española. La vendemos en frascos desde 3 rs., y de lujo ricamente presentada en frascos de 1'8 á un litro. Por garrafones de 4 litros á 16 ptas., franco envase y portes, pidiéndola á su autor en Bilbao remesando su importe.

EXCELSIOR!

Significa mucho cuando lo hallais en un parche. Significa que él

CURA VUESTRO DOLOR!

Porque la palabra *Excelsior* es la marca de fábrica del Parche Poroso Scott *Excelsior*, el mejor parche hecho para curar el dolor. Podéis con veneros vosotros mismos de éste en cinco minutos con sólo aplicar el Parche Poroso Scott *Excelsior* encima del sitio donde está el dolor. Lumbago, ciática, dolores de la pierna, reumáticos, neuralgias, todos sucumben á él.

CURAD VUESTRO DOLOR.

Ver que el parche tenga la palabra mágica que lo garantiza:

EXCELSIOR!

Anuncios de interés

Tónico-genitales del Dr. MORALES

Célebres píldoras para la completa y segura curación de la debilidad, espermatorrea y esterilidad.

Cuentan 37 años de éxito y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas á 30 reales caja, y se remiten por correo á todas partes. Depósito general, Carretas, 39.—Madrid. En Jerez, droguería de A. Barrero.

ARRENDAMIENTOS.—Se alquilan dos partidos de casa construidos á la moderna y completamente independientes en la calle Cerrón; y una accesoria en la planta baja de dicha casa. De todo dan razón en la calle de Cerrón núms. 25 y 27.

RIPPERTS

Se venden dos, en magnífico estado de conservación. Para tratar de su ajuste, darán razón Rosario, núm. 6.

Maestro de guitarra

Se ofrece á dar lecciones á domicilio.—Informarán, Almacén de Música, calle Larga.

EUCALIPTUS SE VENDEN, CALLE FRANCOS, 49.

PÉRDIDA

La de un perrito chico, negro, que se extravió en la calle Pedro Alonso.—La persona que lo entregue en dicha calle núm. 4 se lo gratificará.

En el despacho de vinos de D. Francisco Perea, frente á la Plaza de Abastos, se expende leche de cabra superior á 50 céntimos litro.

'La Agricultura Bética'

LARGA, 48.

Abonos.—Vides Americanas.—Patatas sementales.—Artículos de Viticultura y Jardinería.—Plantas de Salón.—Semillas de todas clases.—Zulla y tierra de Zulla.

Cebollas de flores, de París y Holanda: Jacintos, Narcisos, Tulipanes, Anémonas, Amarilis, etc. Gran colección de Postales ilustradas de París.

GOYTRE Y TORRES

Centro general administrativo.

Se encarga de la gestión de toda clase de asuntos en las oficinas públicas. Consultas sobre aplicación de la Ley de alcoholes. Habilitación de clases activas y pasivas. Administración de fincas. Oficina en Cádiz.—Beato Diego de Cádiz núm. 13. Oficina en Jerez de la Frontera.—San Cristóbal, 14. Horas de despacho.—De 9 á 12 y de 14 á 17.

El Procurador don

Francisco Camacho y Montenegro, ha trasladado su despacho, de una á cuatro de la tarde, á la calle Higuera núm. 5, estudio del abogado D. José Luqué y Beas, del que también se ocupará como pasante.

Venta de un Centro de pla-

ta con correspondiente batea con espejo y de dos candelabros de plata, todos de fabricación inglesa.—Cádiz, Isaac Peral núm. 6.



JUBILEO.—San Agustín. **MAÑANA.**—Sagrada Familia (Huérfanas) **SANTO DE HOY.**—S. Jorabat, arzob. y mr.; S. Serapio, mártir, y S. Lorenzo, ob. **MAÑANA.**—S. Eugenio I, arzob. de Toledo.

Parroquia de San Juan de los Caballeros.

El día 15, á las seis y media de la noche, dará principio la piadosa y devota novena que anualmente viene celebrando esta parroquia por el eterno descanso de las Benditas Animas del Purgatorio, practicándose rezado este mismo ejercicio, desde el mismo día durante una misa á la hora de las 9.

El día 29, último de novena, á las nueve de la mañana se celebrarán solemnes Honras en sufragio de las almas de sus difuntos feligreses, predicando el Sr. Cura de la misma.

Capilla de Ntra. Sra. de los Desamparados.

El domingo 13 después del toque de Oraciones (seis y media) dió principio la novena de la Sma. Virgen del mismo título y á continuación la de las almas del Purgatorio, con cánticos alusivos, terminando con un responso.

Todos los días á las 8 habrá Misa resada y el 1.^o y último será cantada.

Iglesia de San Juan de Letran.

La solemne novena que la Venerable Hermandad de Nuestro Padre Jesús Nazareno consagra anualmente para rogar á Dios Nuestro Señor por el descanso de las almas de los que pertenecieron á la misma Hermandad y demás fieles difuntos, dió principio el Sábado después del toque de oraciones.

Iglesia de San Francisco.

Solemne novena de ánimas que tiene lugar en dicha iglesia. Predicará todos los días el R. P. Juan Guinart, Guardián de este Convento, terminándose con cantos de ánimas y solemne responso.

Iglesia auxiliar de San Pedro.

El día 10 del corriente, después del toque de oraciones, empezó en esta iglesia la novena en sufragio de las Benditas Animas del Purgatorio.



De nuestro Corresponsal en Madrid la **AGENCIA FABRA**

Duelos á granel.

Madrid 12, á las 19'30. Dicen de París que á consecuencia del incidente del general André y el diputado Sybeton se han verificado varios duelos, saliendo todos los contendientes ilesos. Se censura la escandalosa pasividad del Gobierno.

Carbón para los rusos.

Madrid 13, á las 8. Hoy han llegado á Dakar diez transportes alemanes con un cargamento de 30.000 toneladas de carbón.

Tratado de comercio.

Madrid 13, á las 8'30. Esta mañana ha sido firmado en Berna el tratado de comercio entre Suiza y Alemania.

En el Círculo democrático.

Madrid 13, á las 8'45. Ha inaugurado sus sesiones el Círculo democrático. Hablaron Valderrazo, Canalejas y Montero Ríos, siendo aplaudidísimos.

La escuadra del Báltico en el Senegal.

Madrid 13, á las 9. Ha llegado á Dakar, en las posesiones francesas del Senegal la escuadra rusa del Báltico. Tomará carbón y seguirá hacia el Océano indico.

Víctima de un tranvía.—Muchedumbre indignada.—Tranvías quemados.

Madrid 13, á las 9'15. Un tranvía al pasar por las calles más céntricas atropelló á un pobre niño matándole de manera horrible. La muchedumbre se amotinó contra el conductor y en poco tiempo se reunieron más de diez mil personas que intentaron lincharlo. Se dirigieron contra varios tranvías quemándolos. El motín llegó á revestir graves caracteres; intervino la fuerza pública, haciendo varias detenciones.

Breve detención.—Toman carbón.

Madrid 13, á las 19'20. La escuadra rusa se detendrá en Dakar el tiempo suficiente para tomar carbón de los transportes alemanes llegados ayer.

Bomberos amotinados.

Madrid 13, á las 19'45. Los bomberos de Brest han hecho una manifestación contra sus jefes y oficiales.

De la guerra.—Cañoneo.—El transiberiano.

Madrid 13, á las 20'30.

Desde Mukden á la salida de los últimos despachos, se oía fuerte cañoneo; se supone que los japoneses han avanzado.

Dicen de San Petersburgo que se ha acordado por el Gobierno proceder inmediatamente á colocar la doble vía en el ferrocarril transiberiano, incluyéndose en el presupuesto diez millones de rublos para la obra.

Villaverde y los villaverdistas.—Situación desairada.—Rompimiento próximo.—Sesión interesante.

Madrid 13, á las 21'10. Es objeto de muchos comentarios la situación desairada en que se encuentra Villaverde.

Los villaverdistas se muestran excitadísimos por el discurso de Osma contra el proyecto de Villaverde sobre el saneamiento de la moneda.

Anúnciase como muy próxima la separación y ruptura de Villaverde y Maura.

La sesión de mañana promete ser interesante; hablarán Moret y Romanones.

El Instituto de reformas sociales y el ministro.

Madrid 13, á las 22'15. El Instituto de reformas sociales apremia al Ministro de la Gubernación á que resuelva los asuntos que ya han sido informados.

Sánchez Guerra se muestra indeciso, ante algunas peticiones y retarda la resolución.

Armonías entre republicanos.—Soriano y el hermano de Lerroux.—Insultos, bofetadas y palos.

Madrid 14, á la 1'15. A las once y media de esta noche dirigióse Soriano á la Central de teléfonos acompañado de un grupo. Llegó á la Central y llamó al periodista Lerroux, hermano del diputado, acusándole é insultándole. Uno de los acompañantes de Soriano abofeteó á Lerroux, hiriéndole en la nariz; otro sorianista disparó un tiro de pistola, incrustándose la bala en la pared. Los amigos llevaron á Soriano á su casa.

Registro Civil.

JUZGADO MUNICIPAL DE S. MIGUEL día 12.
Matrimonios. Ninguno.
Nacimientos. Francisco Fernández Moreno.
Defunciones. Pilar Reyes Márquez, 8 meses, Meningitis. Dolores Martínez Chica, 22 meses, Congestión cerebral.

VAPORES

ENTRE CADIZ Y EL PUERTO DE STA. MARI Salidas del Puerto Salidas de Cádiz.
Día 14.
7'30 de la mañana. 8'45 de la mañana.
10'00 de la idem. 1'30 de la tarde.
2'45 de la tarde. 4'00 de la idem.

CROMOFOTOGRAF MÁGICO

Situado en la Alameda de Fortun de Torres Secciones por horas, empezando la primera á las siete de la noche. Precios: Sillas de preferencia con entrada 0'40.—Entrada general 0'20.

LA NEW-YORK

COMPAÑÍA INTERNACIONAL DE SEGUROS DE VIDA COMPLETAMENTE MUTUA Fondo de garantía: francos, 1.800.000.000 La más antigua é importante del mundo (Pólizas en casos de vida ó muerte) No suscribir ningún seguro sin conocer antes las ventajas y condiciones de esta Compañía. Agente en Jerez, JAVIER PINERO Sagasta, 44.

Imprenta de EL GUADALETE Plaza de Eguilaz, 4.